

# EL FARO

REVISTA QUINCENAL DE ESTUDIOS PSICOLÓGICOS Y MAGNÉTICOS

Todo efecto  
reconoce una causa.

Todo efecto inteligente  
acusa una causa inteligente.

PRECIOS DE SUSCRICION.

SE PUBLICA

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Sevilla, UN REAL al mes.—Península, Ultra-  
mar y Ultramar, CUATRO REALES, trimestre  
adelantado.

LOS DIAS 10 Y 25  
DE CADA MES.

En su imprenta, Año 2.º y en la administración,  
Línea 19.

## QUIENES SON LOS CRISTIANOS

(CONTINUACION.)

### III.

Nos hemos propuesto demostrar que la Biblia no es la palabra de Dios, sino la de los hombres; á cuyo efecto hemos hecho mencion de alguno de los muchos pasajes bíblicos que lo presentan contradiciéndose á sí mismo desmintiendo su sabiduría, protegiendo la injusticia, el vicio y el crimen, y como el más ignorante é imperfecto de los seres. Si conseguimos de este modo demostrar que no puede ser el Dios de los teólogos, el Dios de la ciencia, el Dios de Jesus, el Dios de la Biblia, habremos conseguido llenar la primera parte de nuestros deseos. Si aun no fuese bastante lo que llevamos espuesto para que toda persona de buen criterio y sana razon deseche de sí la idea de un Dios tan imperfecto, injusto é ignorante como es el que dictaba las leyes y máximas al pueblo elegido y se rebelaba y conversaba con sus gefes y patriarcas, aún podemos citar pasajes de la antigua escritura que nos hagan ver que el Dios bíblico estaba caracterizado por la más refinada crueldad.

*En tu Nombre ATROPELLAREMOS á*

*nuestros adversarios* (1), esclama el profeta David, sin duda *inspirado* por la bondad y misericordia absolutas; y Jehová le dice: *Pídeme y te daré por heredad las gentes y por posesion tuya todos los términos de la tierra. Quebrantarlos has con vara de hierro; como caso de alfarero los desmenuzarás.* (2)

Aquí tenemos á Dios mismo sentando las bases del santo tribunal de la inquisicion y proclamando las excelencias de este, en estas palabras: *Dios está airado todos los dias contra el impio.* (3) *Allegraráse el justo cuando viere la congunza y sus pies lavará con la sangre del impio.*

Por mucho que sea nuestro deseo por compaginar estas máximas con otras predicadas por Jesus, nos es de todo punto imposible conseguirlo; porque la fraternidad universal predicada por el Hijo está en completa oposicion con las palabras anteriores del Padre. Veremos lo que pasa cuando nos hable el Espíritu Santo.

Puesto que en el Antiguo Testamento nos encontramos, bueno será dar á conocer á nuestros lectores quienes eran

(1) Salmo 44, versículo 5.

(2) Salmo 2.º vs. 8 y 9.

(3) Salmo 7, v. 11.

nuestros primeros padres, aquellos célebres patriarcas y varones, elegidos por Dios para dirigir y enseñar á su pueblo, y destinados á formar el árbol genealógico donde habia de encarnar más tarde él mismo para desmentir y anular sus primeras palabras y hechos.

A este objeto nos bastará narrar, sin comentario alguno, los actos más sobresalientes y culminantes de aquellos santos varones, según los encontramos en el *libro sagrado*.

La desobediencia á los mandatos divinos es el rasgo característico de nuestro primer padre (según la Biblia).

Esto nada tendria de particular si la Biblia misma no nos dijese que fué creado *bueno* (1) y *á semejanza de Dios*. (2)

Cain, el segundo hombre de la tierra, fué fratricida.

Noé, *varon justo y perfecto en sus generaciones* (3), elegido por Dios para sobrevivir al ¡DILUVIO UNIVERSAL! apenas sale ¡DEL ARCA! se emborracha, y desauó indecentemente se acuesta ó más bien se cae tendido en medio de su tienda. (4) Y para que nuestros lectores sepan que la lógica de los teólogos modernos no es invención suya y que ya antes habia sido puesta en práctica por los primeros *elegidos de Dios*, vamos á darles á conocer las determinaciones del *justo Noé*.

Los versículos 22, 23, 24 y 25 del capítulo 9 del Génesis, nos dicen que Chám, segundo hijo de Noé, vió la desnudez de su padre y avisó á sus hermanos para que estos la cubriesen. Noé al despertar, enterado del suceso, se deshace en maldiciones... ¿Contra quién? Pues contra su nieto, el hijo de Chám, que no habia nacido aún.

Nuestros lectores dirán que este no tenia la culpa de que su abuelo se hubiese embriagado y que su padre hubiese visto la desnudez de aquel. Pues esto

y no otra cosa es la teología moderna, es lo único que podemos contestarles nosotros.

A Abraham ya lo conocen nuestros lectores; pero queda por decirles que su hijo Isaac imita su conducta depravada y vende los favores de su muger en la corte del rey Abimelec. (1) De tal padre, tal hijo.

Lot, elegido por Dios para escapar de la destrucción de Sodoma, es... *abuelo de sus propios hijos*. (2)

Rebeca y Jacob, queriendo hacer valer el crédito de un plato de lentejas, engañan á Isaac que estaba ciego.

Jacob casa con Rachél, hija de Laban, y ambos roban á este sus ganados y tesoros. (3)

Persigue Labán á su hija y á su yerno con objeto de rescatar lo que era suyo y Rachél se finge *inmunda* (4) con objeto de que el padre no registre debajo de sus faldas donde esconde los objetos robados. (5)

Para no cansar más en este punto á nuestros lectores, lo terminaremos diciendo algo de David.

El profeta por excelencia, rama de la cual habia de nacer el Cristo para ser el verdadero Mesías, es sin duda el más acabado tipo de perfidia y maldad, pero eso no obsta para que sus plegarias y cantos sean citados como el más perfecto modelo de religiosidad y santidad. El asesinato, con todas las circunstancias agravantes, cometido en la persona de Uria, después de haberle deshonrado (6) es un hecho bastante por sí solo para despreciar á aquel que lo lleva á cabo.

Así es que omitimos otros actos realizados por el que aparece, según la relación bíblica, como un capitán de ban-

- (1) Génesis, cap. 1.º v. 31.
- (2) Génesis, cap. 1.º, v. 27.
- (3) Génesis, cap. 6, v. 9.
- (4) Génesis, cap. 9, v. 21.

- (1) Génesis, cap. 26, v. 7.
- (2) Génesis, cap. 19, vs. 36 al 38.
- (3) Génesis, cap. 31, v. 19.
- (4) Con la costumbre. Entre los judíos no podia el hombre acercarse á la mujer en ese periodo, sin quedar inmundo.
- (5) Génesis, cap. 31, v. 35.
- (6) 2.º de Samuel, cap. 11.

## EL PROCESO DEL PAPA

## APÉNDICE

*(El Huracán)*

La natural curiosidad con que el mundo entero esperaba el fallo de la causa *Leo Taxil-Pío IX* ha sido satisfecha. A la hora en que vamos á poner en prensa este último escrito, innumerables periódicos de todos los matices han publicado el veredicto absolutorio del tribunal superior.

Como comprenderán nuestros lectores, el fallo de un tribunal no ofrece ninguna escena digna de llamar la atención; en nuestro último artículo sólo daremos la noticia como los demás periódicos que han hablado de este ruidoso proceso.

Mr. Leo Taxil ha sido absuelto libremente en la causa que se le instruyó por la publicación de la novela titulada *Amores secretos de Pío IX*.

Después de las pruebas presentadas por el abogado Delatre, se ve que el autor de la novela en cuestión se ha dejado en el tintero muchas cosas, al hablar de la *afición femenina* de aquel santo varón.

*El Huracán*, siguiendo las huellas de los demás colegas que se han ocupado de tal proceso, no añade una sílaba más; sería innoble cebarse en el enemigo caído: basta y sobra lo publicado hasta aquí para demostrar á ciertas gentes, si no quieren cerrar los ojos á la luz, que los jefes del catolicismo, detrás de la pantalla del fanatismo, han tenido siempre un montón de crímenes y asquerosos vicios, sostenidos por los hombres que con candidez ó mala intención han prestado á esa religión sus fuerzas morales y materiales.

Hemos publicado ya, con todos los detalles indispensables para que el público se forme cargo de la vida y *milagros* del que fué beatísimo Pío IX, el extracto del proceso.

No hemos querido anticipar los sucesos durante el camino de nuestra tarea, contestando á ese enjambre de papeluchos neo-católicos que con un lenguaje infame, escandaloso y hasta soez, han creído distraer nuestra atención y la del público, que con anhelo ha seguido todo el

curso del proceso, señalándonos con torpe cinismo y cobarde intención á los tribunales de justicia.

No hemos querido anticiparnos contestándoles, repetimos: hubieran rehuido la discusión pública, franca y leal, á que continuamente les retamos. Ni un solo periódico carlista ó católico ha habido que con sinceridad, ó cuando ménos con visos verídicos, haya hablado del proceso Leo Taxil-Pío IX, y si solo han hablado de ello valiéndose de la infamia y la calumnia hipócrita, hurtando y manchando la sagrada toga, que en el sacerdocio de la prensa sólo visten los de corazones nobles y elevadas ideas.

Los que nos han cogido, para loernos, con pinzas y tenazas, como *El Ancora*, han hecho bien. Nos enorgullecemos de que sus manos no hayan manchado *El Huracán*; las tenazas y las pinzas son instrumentos apropiados para ellos, acostumbrados á manejarlos sobre los hombres en otro tiempo, ya que ahora lo hacen sobre el papel. Jamás usaremos con esos periódicos los medios rastroeros que han usado con nosotros, sólo mente dignos de ellos; pero les denunciaremos ante el tribunal de la opinión pública para que vea á luz del día la farsa de que se valen para evadir las censuras de los hombres honrados y de sentido común.

## VARIEDADES

Cuando el ilustre filósofo Volpey llamó á juicio á los sacerdotes de todas las religiones positivas y de todos los tiempos, encontró:

«Que en la totalidad de los pueblos de este planeta el espíritu de los sacerdotes, su sistema de conducta, sus acciones, sus costumbres, eran absolutamente las mismas;

«Que do quiera, habían formado sociedades secretas, corporaciones enemigas del resto de la sociedad;

«Que do quiera, se habían atribuido prerrogativas é inmunidades, para vivir sin los pesares de las demás clases;

«Que do quiera, no sufrían ni las fatigas del labrador, ni los peligros del guerrero, ni los reveses del comerciante;

»Que do quiera, vivían célibes hasta para librarse de los cuidados domésticos;

»Que do quiera, so capa de pobreza encontraban el secreto de ser ricos y procurarse todos los goces;

»Que con el nombre de mendicidad, percibían mayores impuestos que los reyes;

»Que bajo el de donaciones y ofrendas, se procuraban ingresos seguros y libres de gastos;

»Que habían elevado á virtud la limosna para vivir del trabajo ajeno;

»Que habían inventado las ceremonias del culto, para atraerse el respeto de las muchedumbres, representando el papel de los dioses, cuyos intérpretes y mediadores se fingían, nada más que para atribuirse su poder: que con este objeto, según la ilustración ó ignorancia de los pueblos, se habían mostrado sucesivamente astrólogos, adivinos, magos, nigromantes, charlatanes, médicos, artesanos ó confesores de los príncipes, tendiendo siempre al fin de gobernar en provecho propio;

»Que tan pronto habían sublimado el poder de los reyes y consagrado sus personas, para atraerse su favor ó participar de su poder, como habían predicado el regicidio, reservándose especificar la tiranía, para vengarse de su desobediencia ó de su desprecio;

»Que siempre habían llamado impiedad á lo que dañaba sus intereses: que resistían á toda instrucción para ejercer el monopolio del pensamiento; que en todos los tiempos y lugares en fin, habían hallado el secreto de vivir en paz en medio de la anarquía que causaban; en seguridad bajo el despotismo que favorecían; en reposo entre el trabajo que predicaban; en la abundancia en medio del hambre, y todo sencillamente ejerciendo el singular comercio de vender *gestos y palabras* á crédulas gentes que se los pagan como las más preciadas mercancías.»

\*\*\*

Hace próximamente quince siglos que celebraron algunos hombres un concilio que se denomina el símbolo de Nicea. Dicho símbolo fué patrocinado por el Emperador Constantino, y fueron declarados herejes los arrianos; y cosa

extraña! se le ocurrió á dicho Emperador, para perpetuar la memoria de dicho símbolo, erigir una estatua de tamaño colosal de bronce, y no sabiendo por qué coincidencia, le pusieron los pies de barro. Y viendo que los temporales del progreso podían derribarla, le pusieron varios puntales de una madera que en aquel tiempo se llamaba *dogma*. Y como el progreso es hoy más que ayer, y mañana más que hoy, no consideraron á la estatua segura, y buscaron un sér imaginario en los cielos, que entendiera de arquitectura para que circumbalara á dicha estatua con un muro fuerte, para que quedara y resistiera á los fuertes temporales que pudieran venir empujados por el progreso.

El que construyó ese muro se llama el *demonio*.

La ciencia practicó un reconocimiento al símbolo, á los puntales, á el muro y al ingeniero, y dijo: Esta estatua representa á la ignorancia que engendrará el fanatismo y completará la obra la aparición del demonio.

Y como Dios quiere mucho á sus hijos, y les ha dado el libre albedrío, y los ha criado dentro de la ley del progreso, ellos, unidos, construirán un poderoso telescopio (que para dicha obra me suscribo por cinco pesetas), y llamarán á un incrédulo y le dirán: mira aquí, y al ver la inmensa profundidad de los cielos y navegar por ellos tantos millones de mundos, sentirá la existencia de Dios, y saturado por la fé razonada, buscará la ley, fijará la vista en su planeta, verá á Palestina; mas se fijará en el Calvario; allí verá una cruz, en el pie la sangre de Jesús, y los dos grandes mandamientos: amarás á tu Dios de toda tu alma y todo tu corazón, y á tu prójimo como á tí mismo: esta es la ley, estos son los profetas; y sintiendo en su espíritu una poderosa intuición, se acordará de la estatua, irá á ella, y le estorbará el muro: sacará un ladrillo, luego irá otro, y luego millones y millones. Y destruirán el muro, caerá la estatua y dirán: «ignorancia, con tu engendro el fanatismo y tu funesto demonio, idos de este planeta, y no volved más.»

Ese dichoso día no existirán los carros de Ephraim, ni los caballos de Jerusalem, ni el arco de la guerra.

\*\*\*

## LAS DOS

¡Las dos! ¿Que extraño duelo  
De pena llena el alma?  
¿Que amargo desconsuelo  
Me arrastra á mi pesar?  
¿Por qué el triste sonido  
De doble campanada  
Tirano roba el alma  
Doliente suspirar?

¿Qué mundo de ilusiones  
Cual fúgidos fantasmas  
En torno de la mente  
Se agita en confusion?  
¿Por qué la frente abrasa?  
¿Por qué un volcan rugiente  
Con múltiple latido  
Me anuncia el corazón?

Nada el silencio turba;  
Todo en mi torno duerme;  
Los campos, las praderas  
El río, la ciudad.  
Tan solo vela el triste,  
Tan solo el pobre advierte  
Las horas que le restan  
De llanto y ansiedad.

Felices los que al sueño  
Su pecho conflado  
No miden de la vida  
Las horas que se van  
Y aduérmense en el lecho  
Tal vez soñando amores  
Ansiando otras eternas  
De dicha, de solaz.

¡Avaros! no, ¡infelices!  
La lágrima del pobre  
Un eco compasivo  
No halló en su corazón.  
El ¡ay! del moribundo,  
El grito del hambriento,  
Sin duda en su aposento  
La dicha enmudeció.

En hora desgraciada  
El débil huerfanito  
Los ojos arrasados  
Levanta hasta el señor,  
Su llanto le merece,  
Si acaso, una sonrisa,  
Aparta, ella le dice  
Me ofende tu dolor.

¡Una limosna, hermano!  
Con eco lastimero  
El desvalido anciano  
Llorando murmuró,  
Y el eco de reproche  
Que se alza en la conciencia  
Acallan exclamando  
¡Perdóname, por Dios!

Y duermen ¡ay! soñando  
Placer para el mañana;  
Y acuden á su mente  
Mil sueños en tropel:  
Y acase cuando tibia  
Su luz nos muestre el alba,  
Esa campana anuncie  
Su tránsito al no ser. (1)

Dormid, dormid tranquilos,  
Soñad, soñad amores,  
No enturbien vuestra dicha  
Las horas que se van;  
De doble campanada  
El eco dolorido  
No os diga ¡ay! afligido  
Que todo morirá.

Acaso es esa nota  
Que vaga en el espacio  
Un hora que á la dicha  
Os roban sin piedad.  
Yo en ella triste advierto  
Del sucho desvelado  
Las muchas que me quedan  
De duelo y ansiedad.

RAMON DE LABRUNDO.

(1) No ser; entiéndase en una modalidad de la vida.

## MISCELÁNEA

Hemos recibido el número correspondiente al mes de Octubre, de la revista mensual *Journal du Magnetismo*, fundado por el baron du Potet en 1845, que se publica en París. Hé aquí el resumen de materias del expresado número:

«El Magnetismo en la ciencia.—Propiedades físicas de una fuerza particular del cuerpo humano, conocida con el nombre de Magnetismo animal (por el Dr. Baretti).—Tratamiento magnético de Mme. Durieu.—Curación de una enfermedad del corazón (H. Durville).—Tratamiento sonambólico de Mr. Bourgault.—Curación de una gastritis crónica.—Tratamiento hipnótico de algunas enfermedades de la médula espinal (Dr. A. A. Liébeault).—Variedades.»

Se suscribe en la librería del Magnetismo, rue de l'Échiquier, 6 Paris.

\* \*

De una correspondencia de *El Universal* tomamos lo siguiente:

«La durmiente del hospital de Beaujon acaba de ser desacreditada por una rival en el hospital de Lovaina. El sueño de esta desdichada ha durado cuatro semanas, durante las cuales no ha comido ni bebido nada, pues apretaba de tal modo los dientes que era imposible introducir ningún alimento.

Se despertó ante la Academia de Ciencias de Bruselas, y, ¡cosa singular! los médicos no notaron ningún síntoma de debilidad, después de tan larga abstinencia. La durmiente padecía de histerismo, pero durante el sueño no se notaron síntomas de enfermedad.

En esta pobre mujer se han manifestado claramente dos existencias; una la normal, y otra, que el doctor Theyskeus, llama nerviosa.

En su existencia nerviosa habla perfectamente, ejecuta magníficos bordados y dá muestras de unos conocimientos de que no se acuerda en su existencia normal.

En su existencia normal se muestra abatida y con una rusticidad de maneras lamentables.

Los misterios de la existencia humana se van aclarando por medio de estos fenómenos. El doctor Mosso ha estudiado cómo se produce el pensamiento en el cerebro, en los grandes auto-

res con Spencer y Bain por los fenómenos han podido formular los principios de la psicología asociacionista, pero, ¿este misterio de la doble existencia, quién lo explica?

Veremos qué dice el dictamen de la Academia de Ciencias de Bruselas, del que daremos cuenta á nuestros lectores.»

¿Quiere saber el colega qué doctrina explica estos fenómenos? Lea y estudie las obras filosóficas de Kardec y encontrará resuelto satisfactoriamente el problema, que solo se explica dentro del estudio psicológico espiritista.

\* \*

No puede dudarse que tenemos pacto con Satanás, y que muchas veces debemos á tan solícito como amable ser (al menos para nosotros), revelaciones que son de mucha importancia.

En la última visita que se sirvió hacernos el espíritu rebelde nos hizo saber que el Sr. Lluhe, al otorgar su testamento, dejó consignada para su sucesor una manda, consistente en dos paquetes de manuscritos de su puño y letra, perfectamente lacrados y sellados con objeto de que lo que allí se encierra, no sea conocido sino del que le sustituya.

Al llegar á este punto, el Demonio, en nombre de Dios, se despidió asegurándonos que para otro día sería más explícito.

¿Nos dirá el Demonio lo que contienen los paquetes? Quizá. Puesto que tan condescendiente es con nosotros y dado que tiene el don de averiguarlo y verlo todo.

Pondremos á nuestros lectores al corriente de lo que se nos revele en este asunto; pues esperamos oír cosas curiosas.

\* \*

Por el Círculo Cristiano racionalista de Lérida, se vá á proceder á hacer una segunda edición, mejorada y aumentada, del magnífico libro *Roma y El Evangelio*, que publicó aquel ilustrado cuanto favorecido Círculo.

Yá era tiempo; puesto que son muchas las personas que desean adquirir tan preciado tesoro.